

LA EPOCA

Diario Católico Independiente

“Per crucem ad lucem”

Con aprobación eclesiástica

Director: — LA SOC. REGENERACION — OFICINA: Calle 6ª, n° 169. 160 varas al Nte. del Mercado — Editor - Administrador: — Luis Cartín G.

Apartado de Correos: N° 710.

La suscripción vale ₡ 1-00 al mes

Número suelto, cinco céntimos.

AÑO II

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, DOMINGO 28 DE ENERO DE 1912

NÚM. 223

SANTORAL

Día 28. Domingo IV después de la Epifanía.—San Julián, Obispo; San Flaviano, mártir; Santos Juan, presbítero, y Santiago, ermitaño, y la Beata Verónica de Vinasco, virgen.—Nació San Julián en la ciudad de Burgos, de padres honestos y buenos cristianos. Cuando le bautizaron apareció un ángel sobre la pila con una mitra y un báculo, y dijo que le llamasen Julián. Salió muy aventajado en todo género de letras, y por esto, como por su virtud y gran pruden-

cia, fué nombrado Obispo de Cuenca, cuya dignidad desempeñó con celo verdaderamente apostólico, siendo ejemplo de humildad y de caridad evangélica para sus diocesanos. Obró el Señor muchos milagros por la mediación de su siervo, y lleno de méritos y virtudes pasó á gozar de la gloria eterna en 28 de enero del año 1208.

Sólo una cosa habéis de temer, y es el temer á otro más que á Dios.

de Panamá y siempre costarricense de corazón?

¿Se satisfacen (¡sic!) los deseos de multitud de católicos que proclamaban, á la muerte del señor Thiel, la candidatura del Padre Rojas para Pastor de la Iglesia de Costa Rica?

Esos anhelos parece que se cumplirán, si tomamos en cuenta que han sido siempre los cartagineses los que, en asuntos religiosos, han llevado la supremacía, y son ellos los que han iniciado los trabajos para traer á esta Silla Episcopal al señor Rojas, distinguido hijo de aquella población.

Nosotros que conocemos bien la tramitación de esos asuntos eclesiásticos; que estimamos á par del alma á nuestro compatriota el Ilmo. Señor Stork que viene trabajando con denuedo, abnegación y sabiduría desde muchos años cual cumple á un Pastor celoso y amante de Dios y de su grey; para quien Costa Rica tiene deudas de eterna gratitud.

Nosotros que conocemos lo mentiroso de *El Noticiero*, su clerofobia y sus ardidés para llamar la atención de los suscritores cuando están al escapársele por sus necesidades y amarillentas narraciones:

Nosotros que sabemos que el amor de *El Noticiero* al Ilmo. M. Rojas es el amor del lobo que quisiera hincar los dientes de su mala fe cuando pudiese á Nueva Oveja.....

Nosotros que sabemos que el pueblo católico costarricense ama, venera y admira á su Pastor actual y ni piensa ni imagina permutas:

Nosotros advertimos á los lectores de LA EPOCA, á los de *El Noticiero* y á todos los católicos costarricenses, que esas noticias de corresponsales son miserables patrañas de un órgano de la prensa liberal, nada acreditado por su labor de noticierismo: en prueba de ello, jamás se atreverá *El Noticiero* á exhibir

el nombre de una persona seria, sensata y católica que patrocine esos necios telegramas.

Y á *El Noticiero* le advertimos lo de zapatero á tus zapatos: un periódico clerofobo sin Dios, sin fe y sin honorabilidad noticiera por haber sido llevado á los tribunales varias veces por no publicar verdad, no debemeterse en asuntos de permuta de obispos, asunto que incumbiría únicamente á los obispos en ello interesados y á la Santa Sede Romana si lo quisiera permitir.

En casa de don Artemus, el Mago

Muy interesados en los estudios científicos que tanto han servido á los sabios para sus últimos descubrimientos, se nos ocurrió,—apesar del aviso cursi y para bobos,—hacer una visita al sabio Artemus y desde que llegamos al dintel de la puerta de su estudio, no pareció sentir un cierto olorcito á azufre que nos hizo pensar en los espíritus malos.

Entramos al Salón artísticamente decorado con estrellas plateadas sobre fondo oscuro, calaveras, relojes de arena, etc. etc. y todo cuanto la nigromancia necesita para hacer sus experimentos. (?)

Después de iniciado hicimos varias preguntas al sabio, quien las contestó exactamente lo mismo que como contestan los oráculos, esos libritos que tanto entretienen á los niños en sus horas de solaz.

Quisimos averiguar para saber á qué carta nos apuntamos,—quien será el candidato de mayores probabilidades de triunfo para el próximo período y nos contestó que á pesar de que la ciencia, es decir la *Luz*, en estos casos no puede hacer una declaración concreta, porque se trata de hechos en que toman parte muchos espíritus, él, dados sus prolongados estudios de química, física, espiritismo, sonambulismo, hipnotismo, teosofismo, ateísmo, etc. etc. y demás ciencias que han servido á los grandes maestros Buhda, Mahoma, los Lamas de la India, etc. etc. dados esos estudios, repitió, puedo asegurar á usted que ni don Máximo, ni don Cleto, ni don Rafael llegarán si llega un cuarto; si este cuarto no llega tal vez llega alguno de aquellos señores.

Muy satisfechos aparentamos quedar

con la magnífica respuesta de los Doctores de El Rey que rabió.

Después entramos en profunda conversación sobre asuntos de alta política de estos Estados de Centro América y nos demostró estar muy penetrado de ella. Desde aquí sabe que Estrada Cabrera es muy malo y que se sostiene por el terror nada más; que pretende hacer la Unión; pero que no se mueve de miedo, ¡¡qué sabio!! Sabe también que Araujo es prudente, pero que cuando menos lo piense le echarán la zancadilla. Sabe que Bonilla, el de Honduras, es gran unionista capaz de meterse con Estrada Cabrera, pero que su pueblo no lo deja. Sabe que en Nicaragua están, desgraciadamente al borde de un abismo del cual solo pueden salvarse si el patriotismo de aquellos valientes se sobrepone á las rencillas políticas. ¡¡Oh sabio!! Y sabe que aquí no entramos en uniones ficticias, ni á la fuerza porque ante todo somos hermaníticos. Sabía ya que la situación financiera iba á mejorar debido al buen resultado del empréstito francés que está haciendo que haya mucho dinero, al extremo que hay bobos que han pagado á él, el nigromante, veinticinco colones por consulta.

Interrogado sobre el peligro yanqui, es decir, sobre la posibilidad de que los americanos del norte nos traguen á nosotros también, después de haberse tragado á tantos de nuestros hermanos, con frases evasivas, pero sinceras, dijo que mientras estas Repúblicas permanezcan independientes, lo serán; pero dejarán de serlo cuando los Estados Unidos enarbolan en ellas sus estrellados pabellones..... ¡¡Oh sabio más sabio que el mismo Merlín!!

Después para obtener algunas cosas que deseamos nos entregó el mágico unos papelitos misteriosos y nos dió ciertas instrucciones y palabras apenas perceptibles para pronunciarlas en ciertos momentos.

Pagada la consulta, dos colones, nos retiramos y quedamos verdaderamente alarmados, admirados, espantados, como el conde de Niki, al ver en la antesala, que esperaban su turno, caballeros, señoras, señoritas, mujeres y hombres de todas las clases sociales. Nunca nos figuramos que á tal extremo de inteligencia llegaran nuestras sociedades!!

Nuestro deber de cronistas no obligó á visitar á ese Sabio, pero francamente así como á los curanderos, á los farisantes los persigue la policía á ese Señor debe permitirsele que siga traficando con la viveza de tanta gente. ¡No ven, Señores de la Agencia, que eso habla muy alto de la Cultura del país?

FRAY COBOS

Testimonios de mala fe de la prensa liberal

El Noticiero, diario que ha sido llevado á los tribunales por calumnias en más de una ocasión, es incorregible; al fin moro, y moro viejo.

Cuando el atiborramiento de noticias sin sustancia que se gasta, á la usanza del periodismo liberal amarillo, noticias de heridas, puñetazos, líos de mujerzuelas, altercados de borrachos y crónicas y telegramas espeluznantes sobre cualquier necesidad y muy especialmente sobre crímenes, y si esos crímenes van revueltos con otros de inmoralidad de carne, mejor,.... *El Noticiero* cuando ha gastado esa pólvora ó la prodiga, aburriendo á sus lectores y aun á sí mismo por no encontrar en él nada serio ni sustancioso, cuando tal sucede, inventa (porque tiene el dón de la invención, pero no de la pólvora) inventa cualquier cosilla sensacional que se refiera á personalidades altas y dice para sí: en golpe dado no hay quite y aunque me llamen mentiroso...

Así por ejemplo, en su número del 26 de enero trae una serie de telegramas sin firma y sólo con el comodín de «corresponsal» que para crónicas sencillas es admisible, mas no para asuntos de importancia y responsabilidad, referentes á permuta entre el Ilustrísimo señor Obispo electo de Panamá y el Ilustrísimo señor Obispo de Costa Rica doctor Stork; y añade de su costal:

¿Se cumplirán al fin y á la postre los deseos del pueblo de Costa Rica, de ver el Episcopado en manos de un compatriota genuino?

¿Se instalará en nuestro Palacio Episcopal el Presbítero Rojas, hoy Obispo

El Diario amarillo "La Información" y el escándalo liberal de Alajuela

En Alajuela se reunieron varias señoras y señoritas en uso de su libertad honrada y porque son dueñas de su voluntad, para hacer unos días de *ejercicios espirituales* bajo la dirección del doctor Claudio Volio, cura de aquella ciudad.

Esto no es nuevo ni en Alajuela, ni en Costa Rica, porque en San José, en Cartago, en Heredia, en Escasú, en San Pedro del Mojon, etc. etc. se ha hecho ejercicios similares en años pasados y en este mismo año.

No es esto nuevo tampoco en la disciplina católica que aconseja esa práctica anual a los buenos, para perfeccionarse y a los malos para corregirse y enmendar su vida, entrando en reflexión consigo mismos.

Es más; esa práctica se manda por la Iglesia Católica al Clero universal y se estilaba en las órdenes y comunidades religiosas.

Los «ejercicios espirituales» tienen un fin altamente moral, cual es apartarse unos días del vaivén de los negocios y de los asuntos personales,—cuando ello se puede,—para reflexionar, en la oración y meditación, sobre uno mismo; y ver, lo malo que se ha hecho y corregirlo, los medios de hacer el bien a la propia alma y adaptarlos, y la manera de procurar el bien al prójimo y hacerlo efectivo.

**

Los santos y los grandes hombres y mujeres cristianos, han practicado ejercicios espirituales en todos los siglos.

**

En Alajuela algunos necios, azuzados por gentes que odian cuanto huele a Religión, cometieron la *canallada* de tirar una bomba al edificio en donde estaban reunidas unas cuantas señoras y señoritas *decentes y honradas* practicando dichos *ejercicios espirituales*, en uso de su libertad, sin molestar a nadie, sin faltar a sus obligaciones, y sin gastar dinero de los *canallas*...

**

Con esa conducta han mostrado los autores de esa infamia una perversidad brutal y estúpida, contra gentes indefensas, honradas y que no estaban haciendo daño a nadie; y los *fautores y consejeros* de levita, han pretendido *echar lodo* a la cultura de Alajuela y mostrar lo infame de la *tiranía liberal*, que no mira con tranquilidad que alguien viva en su casa o haga de su capa un sayo.

**

Y rematan todo *La Información* y *La República* diarios liberales, anticristianos y amarillos diciendo: que el doctor Volio fundó una *Congregación* llamada *Horas de Retiro*; *La Información* añade, que esas señoras se reunieron allí como si en su casa no tuvieran que hacer. (*La Información* del 27 de enero: expresión injuriosa que merece reclamarse ante los tribunales comunes).

Y lo peor, *La Información* echa veladamente la asquerosa baba de la maledicencia sobre el señor cura Volio y las señoras ejercitantes; léanse sus palabras:

«RUMORES Y COMENTARIOS»

«Ya se puede usted imaginar, señor

«Director, los rumores que circulan aquí acerca del comentado asunto».

«Yo no los creo fundados, porque tengo el más alto buen concepto de nuestra sociedad y especialmente de la nunca desmentida honorabilidad de nuestras «damas».

«Si embargo, no estoy de acuerdo para nada en la forma en que la nueva congregación hace sus oficios religiosos; para eso están las iglesias y no las casas particulares».

**

Ni cree fundados los rumores, el malicioso periódico; y dice que las ejercitantes merecen «el más alto concepto» por su honorabilidad: pero... llama la atención sobre los rumores y juzga que por ellos *debe disolverse la CASA MISTERIO* como la llama y así confiesa el perverso diario que da crédito a los indignos rumores.

Queda así exhibida una vez más *La Información* en el criterio y estimación que merece de parte de los católicos, que son los que en su mayoría están dando de comer con sus suscripciones, a este cínico órgano liberal, a cambio de muñecos y de mil noticias endiabladas y de criminalidad, con todo lo cual ha contribuido poderosamente a la desmoralización que hoy aflige a nuestra sociedad.

**

Y que nos venga ese periódico ó los otros colegas *ejus dem furfuris* a hablar de *mansedumbre*, de *estilo falto de caridad cristiana* y otros lugares comunes con los que siempre intentan que el periodismo católico y los católicos, soportemos sus majaderías, torpezas é indecencias.

MINCEVAL

“La Nave”

Nuestro estimado colega *La Nave* nos encarga avisar a sus lectores que por motivo de arreglos tanto de administración como por causa de quebrantamiento de salud de su querido Director el Sr. Presbítero don Jorge Volio no salió hoy; pero que firme en su puesto y sin miedo a las contrariedades cual cumple a un valiente adalid de la causa católica, verá la luz el próximo sábado: y *La Nave* continuará zureando las encrespadas olas del periodismo cristiano.

Exposición del Santísimo

La habrá hoy, 4º Domingo, durante todo el día en *La Soledad*. Los feligreses de aquella parroquia tienen el gusto de invitar a todos los devotos del Santísimo a que concurren a la vela hoy y los cuartos domingos de cada mes.

Sentido pésame

Murió en la semana pasada don Pedro Sánchez, vecino de la ciudad de Heredia.

A su familia y muy especialmente a don Javier Jara su yerno y nuestro buen amigo, presenta LA EPOCA el más sentido pésame

ARANCEL de Aduanas

Es de sentirse que el autor de unos artículos sobre el nuevo arancel de Aduanas que se publicaban en *El Diario* no haya continuado en otro periódico su meritoria labor; porque confiamos que el Ejecutivo no se aferrará en ponerlo en práctica cuando se le demuestren los males que en muchos casos acarrearía al país. Ya tenemos que los millares de zapateros que hay en el país se perjudicarían grandemente si no se deja el impuesto sobre el calzado y artículos para zapatería como lo tenía la sabia ley que tanto bien ha hecho al país.

Es necesario, pues, que haciendo a un lado el puntillo de amor propio que haya en los de arriba, oigan las justas quejas del comercio y de los que se perjudican directamente y dicten las medidas conducentes al bien procomunal.

De León de Nicaragua Muere el Vicario General de la Diócesis Monseñor Villamil

Por telegrama que ayer recibimos se nos ha participado de la vecina República la muerte de Monseñor Villamil, Canónigo Honorario, protonotario Apostólico y Vicario General de la Diócesis.

Era el Padre Villamil personaje respetable del Clero nicaragüense.

Presentamos a la Iglesia hermana nuestro sentido pésame.

El modo de andar

Ha establecido últimamente un sabio reputado, que hay cuatro suertes de pasos: los pasitos cortos y apresurados, propios de los pesimistas, de las mujeres frívolas y de los intelectuales. Los pasitos lentos designan las almas serenas y sencillas. Los grandes pasos lentos nos indican una voluntad reflexiva. Y los grandes pasos apresurados denotan ardor y decisión, espíritu de combate.

Las gentes emprendedoras marchan por derecho y pisando fuerte sobre el talón.

Las personas traidoras y torcidas, los diplomáticos, siguen siempre sendas tortuosas y no hacen ruido.

Los desengañados de la vida casi arrastran los pies.

Los enérgicos arquean un tanto la pantorrilla.

Los preocupados se contonean; los tímidos van pegados a la pared.

Señores Curas:

Si tenéis necesidad de un artístico púlpito, Penón y Hnº lo hará y os dejarán muy satisfechos, son verdaderos artistas.

Apartado 26, frente a la *Imprenta del Comercio*.

Una señora pobre... de corazón

—¡Señora, una limosna, que no he cenado,

que casi no he comido!

—Perdone, hermano.

—Señora, ¡que mis hijos se mueren de hambre, mi mujer está enferma!

—que Dios le ampare.

—Deme una limosnita!

¡Por Dios, hermana!

—¡Qué pobre más pesado!

¡No llevo nada!...

Y dos horas más tarde dió en el teatro

a la tiple ¡cien duros

en un regalo!

Y nada llevaba, nada

para dar a una pobre una anonada

Quisicosas

Riñeron Baltasar Nájera y Manuel Alvera, por cosas de poco valer pero se sulfuraron tanto que llegaron a las manos. Por rara casualidad cada uno de ellos disponía de un danto y se dieron sendos dantazos, qué digo! foetazos como debe decirse. La policía sorprendió el hecho cuando estaban en lo mejor, lo que en verdad pudo pasar a mayores y los llamó, a dar cuenta del por qué, quien, qué cosa, en dónde y cuándo se verificó el suceso ante la Agencia 2ª de Policía.

Por descuidados y bien se lo merecen, fueron llamados ante la misma Agencia Manuel Cabrera, Francisco Hernández y Rodrigo Loaiza. Son dueños de coches, y los jamelgos, ya se sabe, con el menor descuido pueden hacer una inconveniencia que redundaría en perjuicio de la comunidad.

El que pestañea pierde, señores, en tratándose de coches y jamelgos; a lo mejor y cuando menos ustedes se percatan, a la Agencia y dejar allí de un colón arriba, que a la verdad aun al más rico le hace falta en el bolsillo.

Sociedad de La Buena Prensa

Hoy a la 1 p. m. en el Palacio Episcopal habrá reunión de La Sociedad de «La Buena Prensa», la que será presidida por el Ilmo. Señor Obispo.

A continuación en el local de la Sociedad de Artesanos se verificará el reparto de ropas de la Sociedad de Santa Isabel q' preside la apreciable Señorita Rosario F. Ferraz Ortiz.

Esta clase de sociedades saturadas por el espíritu católico son las que mantienen enhiesta la bandera de nuestras creencias y las cristianas ideas en nuestras sociedades impregnadas de matador indiferentismo cuando no de corruptor voltenanisimo. Loor a las cristianas matronas y virtuosas señoritas que patrocinan tan benéficas instituciones,

DE ARGENTINA

La huelga
ferrocarrilera no
se ha solucionado
todavía

Buenos Aires, 25.—Se ha publicado un decreto ordenando a las Compañías ferrocarrileras establecer dentro de cuatro días desde la fecha el tráfico en lo relativo a los trenes de carga y el tráfico general con un término que alcanza hasta el 5 de febrero próximo; lo contrario será penado de conformidad con la ley de ferrocarriles.

Buenos Aires, 25.—Como el Gobierno del Paraguay contestara en términos descorteses la nota que la Argentina le enviara con motivo de haber los paraguayos disparado sobre una cañonera argentina, el Ministro Bosch le telegrafió al Gobierno de la Asunción suplicándole el retiro de dicha nota dentro del término de cuatro horas porque de lo contrario la Argentina retiraría en el acto su Legación.

Buenos Aires, 25.—Los agentes generales de las Compañías ferrocarrileras se han presentado al Ministro de Obras Públicas nuevamente para manifestarle que ellos no están dispuestos a admitir en los trabajos a todos los huelguistas. El Ministro les preguntó que en que tiempo podían tener el tráfico establecido pero ellos contestaron con evasivas. Según se ve el Gobierno está dispuesto a compeler a las Compañías a restablecer el tráfico porque de lo contrario anulará el derecho que les permite emplear hombres no titulados en el servicio que por circunstancias de la huelga se habían autorizado hacerlo. Rumórase que el Gobierno ha comisionado al Sr. Dr. Amo para representarlo y rendir en Washington los agradecimientos al Gobierno americano por la participación que se sirvió tomar en el Centenario.

Los asuntos
de ChinaOferta de un
Príncipe para
defender la
dinastía

Londres, 25.—Telegramas del norte de China para el Daily News dicen que Yuan apoyará al trono y esperará el ataque que los rebeldes pretenden hacer. Las legaciones consideran la abdicación cuestión de tiempo.

Amoy, 25.—Ha habido fusiles robados. La autoridad arrestó a los culpables decapitándolos en seguida. Una banda armada asaltó la residencia de la superintendencia de las Compañías del cable francés en la isla de Kuetang llevándose todo.

Washington, 25.—El Departamento de Estado ha recibido informes que confirman que la Emperatriz de acuerdo con los manchúes, se opone a la abdicación y se prepara para resistir. Las legaciones están custodiadas. El Director

Vino Moscatel
Legítimo para consagrar

de los P. P. Blancos de Africa.—Aprobado por la Curia Eccl., con la carta siguiente:

San José de Costa Rica, Marzo 24 de 1903.

En vista del certificado extendido por el jefe de la Explotación Vitícola de los P. P. Blancos de Africa, Rev. P. Roume, y aprobado por el Ilmo. Señor Obispo de Pacondo, León Livinhac; el Reverendísimo Señor Obispo de esta Diócesis tiene como legítimo para consagrar el Vino Muscat de los referidos Padres y que vende la casa de don Antonio Lehmann.

Los originales de estos documentos están en la Agencia para Costa Rica.

Antonio Lehmann, San José.

General de Correos ha protestado lealtad a Taft por estar de acuerdo en todo con su política, mereciendo la confianza del Presidente.

Pekín, 25.—El Príncipe King, jefe de los mongoles ofreció reunir a 50,000 hombres para defender la dinastía obteniendo dinero con la venta del oro y plata que hay amontonado en el palacio de Mukden por valor de 10 millones de tael.

De Estados
Unidos
Se inicia la
futura campaña
política

New York, 25.—En Chicago, Kansas y Columbia hay gran campaña por Roosevelt. En Kansas City hubo un meeting de los republicanos por Roosevelt, seis por Taft, uno por Cummers y uno por Lafayette.

La Haya, 25.—La Reina Guillermina ha mejorado.

Washington, 25.—Taft ha hecho un llamamiento a la Cruz Roja para favorecer a los hambrientos de China, contribuyendo personalmente con una fuerte suma. La prensa italiana publica varios artículos relativos a los recientes incidentes diciendo que en Italia reina la calma; que Italia reconoce y apoya las pruebas de amistad dadas por Francia y espera que en adelante ella podrá también corresponder no permitiendo que sucedan incidentes ocasionados por los especuladores en contrabando de guerra. Turquía ha establecido en países neutrales agencias de contrabandos de guerra sin considerar lo delicado de su situación con relación a la hospitalidad que aquellas potencias le han ofrecido, abusando de ella, con el propósito deliberado de crear estos incidentes.

De Brasil

Un aviador premiado

Río Janeiro, 25.—La semana de aviación ha terminado habiendo ganado el premio ofrecido por la Prensa el señor Garros, el cual es de 15 contos (?).

"La Modelo"
de Santos Penón y Hno.

FRENTE A LA IMPRENTA DEL COMERCIO
Apartado No. 36

No olviden los señores Curas y Juntas Parroquiales que los señores Penón y Hn? construyen los más artísticos altares góticos y a precios moderados.

Noticias españolas
Onomástico del
Rey Alfonso

Madrid, 25.—Todo ha quedado en suspenso hasta tanto pase la recepción y banquete en el palacio que con motivo del onomástico del Rey ha tenido lugar. La recepción estuvo concurrendísima, muchos personajes liberales fueron invitados. Los discursos de la Cámara fueron por la prosperidad del Trono y enalzando al Rey por sus actos de clemencia al acordar el indulto a tanto desgraciado pero censurando acremente tanto crimen que se ha cometido, por último hacían votos por el feliz término de las negociaciones con Francia; también elogiaron las victorias alcanzadas por nuestro ejército. El Rey les contestó rindiéndoles los agradecimientos confiando en que con la eficaz ayuda de ellos, hará el engrandecimiento de la patria.

Bilbao, 25.—Un gran incendio en la calle Fernández propagóse al molino harinero y al cuartel de los civiles, destruyéndolos.

Italia y Turquía
Los asuntos
de Trípoli

Constantinopla, 25.—Nada oficial se sabe acerca de la paz con Italia. El Pashá ha dicho que Trípoli es parte del Imperio y que la acción más noble y moral que se puepe acometer es la de sacar los italianos del territorio. Proceder con cautela en la formación de un nuevo Gabinete con hombres competentes con cuyos nuevos métodos el Gobierno pueda poner en práctica sus propósitos con el fin de conservar la paz en los Balkanes como salvaguardia de todos los intereses de todas las razas y creencias del Imperio.

Bochinche
morrocotudo

Lo hubo anoche frente a la Plaza de Ganado. La pobre policía se vió en pelillos, a tal punto que tuvo que hacer uso de la realera, visto lo cual el tumulto se disolvió como por encanto. La mayor parte de los revoltosos pusieron pies en polvorosa. No es raro, que algunos de ellos tengan después que comparecer ante la Agencia respectiva.

Lo merecen; desde el principio hay que cortar las cosas por lo sano.

De lo contrario ¿a dónde va a parar la pobre policía? Cualquiera mocosito y por un quitame allá esas pajas se le sube a las barbas. A la Agencia y meterles mano de firme.

Sensible
defunción

En Guadalupe murió antier doña Gregoria Cruz viuda de Rojas.

Era doña Gregoria, virtuosísima señora; y su carácter distintivo fué siempre la caridad. Los señores sacerdotes tuvieron por ella especial predilección.

Reciba su familia, especialmente sus hijos Otoniel y Jesús, nuestros sentimientos de condolencia.

Hijas de Santa Isabel

DE HUNGRIA
Número premiado
EN LA RIFA
DE CIEN COLONES
de 18 del corriente

1,455

vendido por el «ALMACEN ROMERO» a cuyos dueños da esta Sociedad las más expresivas gracias por el interés que se han tomado en cooperar a esta obra de beneficencia.

LA CONFIANZA

dijo un sabio, es una planta de lento desarrollo. La gente tiene fé en las cosas que vé, y hablando en sentido general tiene razón. Lo que a veces se llama fé ciega no es fé de ninguna manera, pues debe haber una razón y hechos para tener en que fundarse. Por ejemplo, en lo que respecta a una medicina ó remedio la gente pregunta: "¿Ha curado a otros? ¿Se han aliviado con ella algunos casos semejantes al mio? ¿Vá en armonía con los descubrimientos de la ciencia moderna y están sus antecedentes al abrigo de toda sospecha? En tal caso, es digno de confianza, y si alguna vez me encuentro atacado de alguno de los males para los cuales se recomienda, ocurriré a él en la plena confianza de que me podrá aliviar." Estos son los fundamentos que han dado a la

PREPARACION de WAMPOLE

su alta reputación entre los médicos así como entre todos los pueblos civilizados. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Bacalao Puro, que extraemos de los hígados frescos del bacalao, combinados con Hipofosfitos, Malta y Cerezo Silvestre. Con toda prontitud elimina los ácidos venenosos que engendran la enfermedad y las demás materias tóxicas que se encuentran en el organismo; desarrolla un fuerte apetito y buena digestión, y es infalible en Postración —que sigue a las Fiebres, Tisis y Enfermedades Demacrantes. "El Sr. Dr. Hugo Marcos, de Buenos Aires, dice: La Preparación de Wampole no me es desconocida y el año pasado en una Clínica de Paris, he tenido ocasión de prescribirla y notar sus buenos efectos. Todos mis colegas en Paris aprecian esta preparación." Nadie sufre un desengaño con esta. De venta en las Boticas,

Vino legítimo de Uva

NÉCTAR DIVINO

Marca importada únicamente por la casa, desde el año de 1903, especialmente PARA CONSAGRAR, y bueno para enfermos. En barriles de sesenta y de veinticinco litros y en cajas de doce botellas. Analizado por el Laboratorio Químico Comercial, y usado en casi todas las IGLESIAS de Costa Rica.

JUAN KNOHR hijos --- San José

Adriano Arié

Pintor y decorador de casas

Importador directo de pinturas, barnices, aceites de linaza, etc., para su propio consumo. A los templos católicos que en sus trabajos de pintura necesiten de consejos ó dirección, les servirá gratuitamente.

Calle 7a. Norte. Apartado 630

Matías Trejos, Abogado y Notario.
Oficina, frente á la Casa Presidencial.

Francisco Zúñiga Molina

Con más de 25 años de práctica como carpintero constructor, se hace cargo de todo trabajo en el ramo de carpintería, sea como Director ó como contratista. Especialidad en el conocimiento de maderas. Cuenta con el trabajo de magníficos operarios. Precios al alcance de todos.

OSCAR HERRERA

Abogado y Notario

Despacha en su oficina, calle 2a.
Sur, número 54

La Modelo

GRAN FABRICA DE MUEBLES MOVIDA POR
Fuerza motriz

Especialidad en altares, muebles finos contruidos de las mejores maderas y toda clase de trabajos de talla.

Se fabrican espejos y se arreglan los que estén manchados.

Trabajos artísticos. Prontitud y esmero en todos los encargos. Precios reducidos. Se garantiza todo trabajo.

Santos Penón & Hno.

Ap. No. 36. Frente a la Imprenta del Comercio.

ANTONIO LEHMANN

Librería—Papelería—Imprenta—Encuadernación—Fábrica de sellos de hule

Suscripciones á Revistas y Periódicos de todo el mundo. Se atienden especialmente las órdenes por Correo. Unica Agencia de la Máquina de escribir REMINGTON de escritura visible. Depósito de máquinas fotográficas Kodak y sus materiales Apartado 147. Teléfono 40. San José y Limón.

250 Regalos

Sorteados en combinación con LA LOTERIA nacional, obsequiará mensualmente á sus clientes

La Tienda de don Narciso

En cada compra al contado daremos UN TIQUETE numerado, QUE UD. DEBE EXIGIR. Publicada LA LISTA OFICIAL DE LA LOTERIA, daremos UN REGALO de
• 50.00 á quien nos presente el Tiquete cuyo número sea igual al del Premio Mayor de la Lotería y
• 1.00 por cada uno de los Tiquetes cuyas dos últimas cifras sean iguales á las dos últimas cifras del Premio Mayor referido.
Vea las condiciones en cada TIQUETE.



CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza, Hielo y Agua Gaseosa.

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería: 30.000 hectólitros por año

PRODUCCION DE LAS MAQUINAS REFRIGERADORAS: 30 qq. al día

Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo.

Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saas, Bohemia, Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparlas por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza embotellada, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. UNICA EN EL PAIS.

En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación del gas.

Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país.

La cerveza Traube es sin disputa la mejor y más sana. Invitamos al público á que visite ESTA FABRICA.

Alfonso Iglesias T.

Contratista - Constructor

Ejecución de planos y presupuestos para toda clase de obras como Iglesias, Edificios públicos, Casas particulares, etc. Se hace cargo de esos mismos trabajos por contrato ó por dirección. Pedido de torres y armaduras de hierro, cielo razos de metal estampado, techos de pizarras artificiales de fibrocemento, altares, imágenes, etc., etc.

DIRECCION:

Correo: apartado número 343,

Oficina: Lado Sur de la Catedral.—San José.

Marciano Acosta, Abogado y Notario.—Despacha en su Oficina, frente á la Corte de Justicia.

La oficina Dental de

Nicolás F. Meza

se encuentra desde hace 27 años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos á sus clientes.

L. M. Castro & Co.

LIBREROS

Calle del Correo, frente al Palacio. Surtido de útiles de escritorio. Placas fotográficas y Tarjetas postales. El famoso Papel Bromuro "As de Trefle". Surtido de Sobres y Tarjetas de luto. Trabajos de Imprenta y Encuadernación

"La Victoria"

Fábrica de cerveza y hielo

FABRICA DE AGUAS GASEOSAS

de Romero y Castro Hermanos

LA PUREZA y excelente calidad del agua que en la fabricación de sus productos usa esta fábrica, ha sido oficialmente declarada por el Chemischer und Bacter Institut, de Hamburgo; por el Institute of Clinical Research, de Londres; por el Laboratorio Químico Comercial del Gobierno, y por el Laboratorio Bacteriológico de los Doctores PUPO y JIMENEZ.

LA ELABORACION de sus productos se lleva á cabo bajo procedimientos modernos: se cuenta con una excelente maquinaria que funciona diariamente. Se emplean para los refrescos los jugos de exquisitas frutas que se producen en los mejores trópicos del país. La higiene en general reina en esta fábrica, por lo cual LA VICTORIA es la favorita en toda la República.

PIDA PILSENER Y EXTRA EN TODAS LAS CANTINAS DEL PAIS

Unico Agente en San José: C. COCIO quien atenderá todo pedido inmediatamente día y noche.

Tip. de «SAN JOSÉ»